
秋田県 ハムの集い”2017”
2017年度ハムの集いは 6月 11日日曜日に雄和サイクリングターミナルにて無事に終わりました。

参加された方々には会場まで足を運んでいただきありがとうございました。

また参加協力していただきましたみなさんには、大変お礼申し上げます。

今年度のハムの集いは担当者の中がぐちゃぐちゃになった感じではたして連携が取れているのかがわからない状態で

進んでしまい、開催できてほっと胸をなでおろすような感じになってしまいました。

開催 1週間前からは天気との闘い状態で前日と当日の 2日間の天気と睨み合い状態でしたが、なんとか天気に恵まれ
たみたいで良かったなと思っていました。

そんな中で参加くださいましたみなさんありがとうございました。

さて 今年度のプロデュースを私 JO7XOD小野が担当しましたが、今年度のテーマに気楽に気長にをテーマにいた
しました。

毎年 70名近くの人達に来ていただいておりますが、いつも駆け足の様に講義なのか講習なのかで休憩時間もなくた
だただ時間だけが進んでいくという進行状態でしたが、今年度はゆっくりと時間を流しゆっくりとジャンクや無線機

メーカーの展示を見ていただき、懐かしいお客さん同士の会話の場として時間を過ごしていただきました。

みなさんはどんな感想をお持ちになったでしょうか？

いろいろとやるのにはなかなか難しいことがあったり、人材確保にも悩ませられる中でお客さん主体の進め方を開催

しましたがみなさんはいかがでしたでしょうか？

宜しければ感想やご意見また次回はこんなことを見たいな意見をお聞かせ貰えればと思います

意見はアイデアに困っている開催側に大変役に立ちますので是非お願いします。

Jo7xod@jarl.com 小野まで送って下さい、次回の為会議に提出させていただきますので。

前書きはここまでで 今年度の様子をお伝えいたします。

今年度は雨のせいで少し不安の中で進んでいきました、変更内容の連絡が準備前日まで流れる状態で危険が沢山あり

困っていましたが 2日間必要な時は晴れてくれて大変天気様には感謝をいたしました。

6月 10日 今年度もハムの集い会場はここ 4年間ずっと雄和サイクリングターミナルでの開催です
前日に会場の設営作業に入るのですが、雨の問題が外のアンテナの設営に大きい影響があります。

去年の講義の中で避雷針に変わる装置で雷がそばに来ないシステムをやりましたが、会場のそばにある陸上競技場に

装置が設置されているんですが、現場は雨が降ると危ない山の上ですので屋上えのアンテナの設営を安全第一に考え

て今年度は地上えの設営にいたしました。

ここで事故と事件を起こしては大変な問題になりますので得策と思いました。

朝から材料を集めるために各家々に行き積み込みを実施しましたが、なぜかドシャ降り状態です。

濡れまくった状態で現場到着、お昼まで少しありましたのでコーヒータイムになったんですが、お昼を待っている間

に晴れてきて、なぜ雨の中で頑張って積んだんだろうとなぜか悲しくなってしまいました。

お昼を食べて 13時になり、作業開始ですが会場内と外の部隊に分かれて作業開始しました。
中は単純作業です、テーブルと掲示物の貼り付けの作業です

外はアンテナの設営です、今回は地面えの設営と言う事でルーフタワーを設営、その上に GP・ VDP・水平の 3本
のアンテナの配置をしました。

送受信を心配しましたが問題なくできて良かったです。（受信は毎年 FT-817で設営完了後確認してます）
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そして 6月 11日当日がやってきました。
当日は関係者一同は朝 8時に会場集合でミーティング開始なんですが、今年度はもう一つのお祭りとしてジャンク市
を大々的開催しました、そのみなさんが続々入場してきたので会場整理及び当日分の会場設置に入り、ぎりぎりで今

年度のミーティングを開始、すかさず 2017年ハムの集いを開催となっていきました。

こんな感じで、みなさんで力仕事ですがそれでも楽しそうにや

っています。

本当に雨やんでくれてよかった、雨が降っていたらアンテナは

放棄で今年度は無しってことになってましたので良かった。

たぶんみなさんのおかげで晴れたんでしょうね

お手伝いありがとうございます！

今年も副支部長のMCで始まりました

手慣れたもんで進行してます

秋田副支部長 JA7SOK 渡辺和弘



続きましては 2番手
支部長の出番ですね！

いつものようにお話していました

秋田支部長

JA7DCY 石川和男

3番手は
東北本部長ですね！

東北本部長は去年の JARL社員選挙の後から交代にな
りました。

JA7AJH 尾形和俊様



この 4名の挨拶で今年度のハムの集いをスタートしました。
今年度のハムの集いはのんびり過ごすがテーマですので、スタートと同時にいきなりの自由時間がスタートです。

今年のテーマに、支部委員会の活動と宣伝をする事も取り入れました。

その中で困っていると言っています委員会が、コンテスト委員会・災害対策委員会の方々です

そんな委員会の皆さんにぜひ宣伝してください、壁が余ってますからで今年は会場の中に掲示物をお願いしました。

みなさん見ていただいたでしょうか？

コンテスト委員会

コンテスト委員会さんからは、去年の秋と今年の冬の分のコンテスト結果とコンテスト参加者からの声を掲示しても

らいました。

コンテスト参加者が、ここ何年にもわたって参加者の人数と顔ぶれが変わらず、参加者が増えないままで、参加され

ている人達からもポイントが伸び悩んでるなどの要望や、ここ数年のコンディションの問題などが言われています。

なんとか皆さんの参加増を望んでいますので、また無線を始めて V/Uで声を出していただいて県内局のポイント確立
達成の手助けをして楽しんでいただきたいと願っておりますのでよろしくお願いします。

災害対策委員会

災害対策委員会さんからは、ここ数年会場問題でなかなか上手くいっていない状態が挙げられています。

県が毎年何処かの市を災害対策の拠点にして災害対策訓練を実施しています、当秋田支部の災害対策委員会もその訓

練に参加しているのですが、お役所からはなかなかアマチュア無線活動が認識してもらえていないため、会場の場所

等がわからない、場所がないなどのトラブルに見舞われている中での活動となっているそうです。

実際の震災でアマチュア無線は必要以上の活躍をしているのですが、国の機関には知られていないのかそれとも身内

の恥として蓋をしているのかアマチュア無線は外の扱いですね。

そのような中でも秋田支部は頑張っておりますので、報告と活動を知っていただき皆さんの参加をおん願いしたいと

言う事で、今年度は会場の中で大きく掲示させていただきました。

みなさんは関係ないよで無視やすどーりするかもしれませんが、実際に起きた時はその方々が一番パニックになり一

番の問題な人々になってしまいます。

そんなことにならない為にも少しは目を向けてみていただき、災害コールえの参加をお願いしたく思っております。

コンテスト委員会の掲示物を担当していただいたのは、JL7AIA 京極 真さんです

4番手は私ですが
今年の内容と挨拶をいたしました。

まだごたごたで、何言ってるかわかってません

JO7XOD 小野淳一



今年度の秋田県災害対策訓練は

1 開催⽇時

平成 29 年 9 ⽉ 3⽇

2 開催場所
⼤館市

予定になっております。

その日の無線での参加又は会場えの参加ができます。

会場えの参加は前もって支部長えの連絡を入れてください。 Ja7dcy@jarl.com

無線交信は 9月 3日の当日に大舘の会場からと、夜に 145.500にて防災ロールコールが行われていますので是
非参加してください。

去年は先着 20名の方にクオカードをプレゼントしていましたが 20名に達しないなどの残念な結果になってま
した。

このように展示させていただきました

担当は JH7QFP 武塙竹千代
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そしてそして

今年のジャンク市は沢山の参加者の皆さんのおかげで、お祭りとしてにぎやかに開催されました。

無縁機をはじめ電気部品とパソコン用品までと数々の出店と沢山の参加がありました。

平成 34年 12月 1日より実施される、総通の新スプリアス対策問題で使えなくなる数々の無線機たちの販売が
メインだったと思います。

しかし 34年 12月 1日以降も、受信機としての使用は許されています、あくまでも電波の発射を禁止している
だけですので、昔あこがれて買えなかったと思っている無線機を手に入れて、受信用ラジオとして利用価値は

たっぷりですね。

11：30からはグランドゴルフ大会が開催されました
参加されたみなさんお疲れ様でした、結果などの情報は残念ですが私の元には届きませんでしたのでわかりま

せんでしたが、楽しいひと時を送ったことと思います。

左上 ブービー賞 JO7XOC局

右上 第 2位 JA7NPF局

左下 優勝 JA7SOK局

JA7SOK局は仕事せず遊んでおります
この方 景品付き勝負は意地でもトップを狙い

に来ますので今度はみなさんでやっつけてやっ

てください。



12：00から 13：30まではお昼ご飯と自由時間です
みなさんはゆっくりご飯を食べて休めましたか？

私は大変な目にあいました、なんと昼休みがたったの 15分で、レストランに行って注文して急いで食べて、ト
イレによったら数分遅刻しちゃいました。

でも無事に午後の部の準備に間に合いました、さてさてで準備開始ですが物がない足りないでおどおどしてま

したが、そこは私の出番で何でも言って下さいで部屋中回ってはいどうぞ！で準備完了です。

私も知らんぷりして 1時間休憩してたら 1時間遅れて今年の講習会が始まるところでしたね。

インターネット無線VoIP と APRS
今年度の講習会は、インターネット無線のお話でした

周波数区分帯に、VoIPと書かれた区分が存在しています、その事はおわかりでしたでしょうか？
VoIP（広帯域デジタル）周波数は、52.500～52.900ｍｈｚ・ 144.500～144.700ｍｈｚ・ 430.800～431.400ｍ
ｈｚが使用できる周波数です。

VoIPの種類は位置追跡システム APRS・ネット経由交信エコーリンク・ EQSO・WIRES-Ⅱ・WIRES-ｘ・
D-STARが現在の日本国内で運用されています。
これらの交信は無線とインターネットを利用して交信をすると言うシステムを言います。

わかりやすく言いますと、アナログレピーターは皆さんもご存じだと思います

430ｍｈｚと 1200ｍｈｚにアナログレピーターは秋田県にもあります。
アナログレピーターはレピーターが存在している周辺でしか交信ができませんが、VoIP系のはレピーターはレ
ピーターのある地域からそこ以外のレピーターの在る地域とを繋いで交信できるシステムを VoIP交信と呼ん
でいます。

人によってそれぞれですが、自分には大きなアンテナや設備があると言う人も秋田県の場合は多いと思います。

その人たちに言わせれば、なぜインターネットを使ってまで遠い県や外国と話さなければいけないんだ、ダイ

レクト通信ができるんだからそんなもの要らないだろうと言う意見を話される方が多いですが、その意見は日

本も世界も言えない時代が来ているんです。

今は何処でも簡単にタワーやドデカイアンテナを簡単に建てられない建てて良いわけじゃないと言う時代に入

ってきています。

その為に田舎に引っ越しをしてやるって人までいる時代です、また子供たちがみんな県外に行ってしまい自分

たち夫婦だけ取り残されたなどで、住み慣れた家を手放してマンションえの移住をされている方々もいます。

都会に住めばもっと厳しいいろいろな規制が張られてどんどん自粛せざる負えなくなります。

これは日本に限らず海外でも大きいアンテナを建てられない人達はたくさんいます。

そんな人たちが諦めずに楽しい交信をする為には VoIPのような交信方法が必要になってきます。
エコーリンク・ EQSO・WIRES-2・WIRES-ｘ・ D-STARを使って、縛りのあるみなさんは是非試してはい
かがでしょう、日本国内だけではなく世界中の人達と交信ができます。

そんな時代の新しい交信アイテムの説明を「あおもりネット」の 2人にお願いしました。
あおもりネットの二人は青森県六ケ所村の原燃でお仕事をしておられる方々で、地元が茨城と北海道の方々で

す。

講師を務めた大島さんは、地元茨城のハムの集いや FMぱるるなどでアマチュア無線を広める活動をされてい
る方です。

やりなれている人に講師を頼みましたので 1時間 30分の講義をしていただきました。
他県では当然のように長くちゃんとした内容が行われています、秋田県も今後この様にしていかないとだめだ

なと反省があるしだいです。

災害時にWIRES-ｘやWIRES-2は実際に交信をして、災害支援に活躍した交信方法です勝手にダメなものと決
めつけている方は一度しっかり勉強し直して考えてみてください。



講師は大島 貴幸さん

JP7FBC/JL1QXE

7月 5日に茨城に帰りましたので現在は

1コールです。

助っ人は 松川 稔さん JP7FBR/JI8EWF

松川さんはまだ少し六ケ所村にいるそうです



午後の講義も無事に終了しました。

ここまで来てやっと私の中では 50％の完成です、そしてフィナーレが始まります。
今年度のフィナーレは 4年連続の大抽選会でございます。
秋田支部の財政は苦しいままでの実施になりますので、高級な景品は用意できませんがみなさんに喜んでいただける

ように考えてご用意いております。

今後も続けて行ければいいなと思いながら実施していますが、秋田支部も年々秋田県の会員数が減ってきている状態

ですので、活動費が減っていってるのも現実です。

秋田支部で資金収益行動なども行われておらず、しかも会議など開いても全員がきっちり集まって話し合いなどにな

るなどの行為はなく、このまま進むと秋田支部は活動が自粛する事になっていくような気がしています。

そんなふうに思っているのは私だけなんでしょうかね。

そんなこんなですが、今年度も皆さんえの景品を用意して、いざレッツゴー抽選会がスタートです！

今年度も支部長＆副支部長のダブルコンビでスタート

です。

この抽選会は、最初に呼ばれた人がいいのか？

最後に呼ばれた人がいいのか？

よくわからないところがいいとこですね！”

左上

今年度のトップバッターです

右上

今年度は女性の方も多くて大変うれしいですね！

沢山の女性にお参加していただきたいです

左下

みなさんいつ自分が呼ばれるかと、ドキドキしながら抽

選会の様子をうかがっていますね

抽選会の前に数人の方が帰ってしまったみたいですが、

大変残念です



そしてそして今年度も終了えと続いていきました。

みなさんいかがでしたでしょうか、今年度はスローな時間帯を過ごしていただく開催方法でお届けいたしましたが、

問題や難点がございましたでしょうか。

有る場合は遠慮なくご報告をお願いいたします。

来年度以降の活動の参考点として使わせていただきます。

ご連絡は jo7xod@jarl.comまで お願いします

まとめですが、今年度は実行委員会の中がバタバタしてギクシャクしていたように思いますが、その難題を数々のク

リアーして最後まで持って行けたような気がします。

今後もそんなふうに行く様には思いません、このままでは近いうちにハムの集いは無くなるような気がします。

辞めちゃいけない、もっと続けるべきだ、などなどのご意見がありましたらお知らせください

また当然のことながら、ハムの集い実行委員会えの参加も同時にお願いいたします。

私も講義をして皆さんに宣伝したい教えたいと思われる方がおりましたら、是非ご連絡ください。

講義の時間は、最低 1時間でお願いします。

今年度もハムの集い実行委員会に参加して下さった方々、大変ありがとうございました。

今後も秋田支部えの協力をよろしくお願いします。

ICOM YAESU 秋田コミニケーション秋田店 ラジオハウス 雄和アマチュア無線クラブ ＪＯ７ＵＩＴ木藤さん

JARL秋田/ 支部長・副支部長・広報委員会・コンテスト委員会・災害対策委員会・あおもりネット
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今年度も手伝っていただいた 雄和アマチュア無線クラブの皆さんから写真が届いております。

会場の撤収作業を終えてお疲れさん会を近くの、ビラフローラにて開催した時の写真だそうです。

4年間本当にありがとうございます。
感謝の言葉しかありません

今後も大きく羽ばたくようなアマチュア無線活動をなさってください。


